

Zeitschrift: Pädagogische Blätter : Organ des Vereins kathol. Lehrer und Schulmänner der Schweiz

Herausgeber: Verein kathol. Lehrer und Schulmänner der Schweiz

Band: 17 (1910)

Heft: 37

Artikel: Zu den Lehrerexerzitien

Autor: [s.n.]

DOI: <https://doi.org/10.5169/seals-537051>

Nutzungsbedingungen

Die ETH-Bibliothek ist die Anbieterin der digitalisierten Zeitschriften auf E-Periodica. Sie besitzt keine Urheberrechte an den Zeitschriften und ist nicht verantwortlich für deren Inhalte. Die Rechte liegen in der Regel bei den Herausgebern beziehungsweise den externen Rechteinhabern. Das Veröffentlichen von Bildern in Print- und Online-Publikationen sowie auf Social Media-Kanälen oder Webseiten ist nur mit vorheriger Genehmigung der Rechteinhaber erlaubt. [Mehr erfahren](#)

Conditions d'utilisation

L'ETH Library est le fournisseur des revues numérisées. Elle ne détient aucun droit d'auteur sur les revues et n'est pas responsable de leur contenu. En règle générale, les droits sont détenus par les éditeurs ou les détenteurs de droits externes. La reproduction d'images dans des publications imprimées ou en ligne ainsi que sur des canaux de médias sociaux ou des sites web n'est autorisée qu'avec l'accord préalable des détenteurs des droits. [En savoir plus](#)

Terms of use

The ETH Library is the provider of the digitised journals. It does not own any copyrights to the journals and is not responsible for their content. The rights usually lie with the publishers or the external rights holders. Publishing images in print and online publications, as well as on social media channels or websites, is only permitted with the prior consent of the rights holders. [Find out more](#)

Download PDF: 20.02.2026

ETH-Bibliothek Zürich, E-Periodica, <https://www.e-periodica.ch>

sacht. Ueber die Details der durch die Herren Kursleiter entworfenen Programme melden wir nichts, es wurden dieselben als klug mit den Verhältnissen rechnend anerkannt. Kursbesucher waren Schulinspektor P. Peter Fleischlin in Einsiedeln, dem der hohe Erziehungsrat den Kurs anvertraut, dann die Herren Erziehungschef Dr. Räber und Erziehungsrat Dr. Vienhardt und mehrere andere Herren aus Einsiedeln. Der Lehrerschaft gebührt offene Anerkennung für ihre ausdauernde Arbeit und ihr standesgemäßes Verhalten während des ganzen Kurs.s. Der Erziehungsbehörde ist zu gratulieren zur Wahl der Kursleiter. Der Erfolg bleibt nicht aus.

St. Gallen. Der „Kathol. Erziehungsverein Rheintal“ versendet eben seinen zweiten Jahresbericht über die Tätigkeit von 1909/10. Es ist ungemein erbauend und frölich zu sehen, wie diese rührige Sektion des „Schweiz. kathol. Erziehungsvereins“ sich ganz speziell und auch erfolgreich der Versorgung armer Kinder in wirklich gute Familien oder in einer zuverlässigen Waisenanstalt annimmt. Im Berichtsjahre standen 30 Kinder unter seiner Obhut. Die Mittel werden durch Jahresbeiträge rheintalischer Gemeinden und durch Geschenke aufgebracht. Herr Kantonsrat Jakob Nohner in Rebstein spendete 1000 Fr., die Regierung 250 Fr. Dem segensreichen Wirken der weitfältigen Sektion unsere Sympathie und den herzlichen Wunsch zu zahlreicher Nachahmung in der kath. Schweiz.

* Zu den Lehrerexerzieritten.

a) Am 19. September abends beginnen die Lehrerexerzieritten in Bethlehem. Dieses ist nahe bei der Eisenbahnstation Immensee gelegen, anstehend an die hohle Gasse und die Tellskapelle, deren hintere Wand außen den Tod Gehrers und innen den Tod Tells darstellt. Dieses Exerzitieninstitut ist sehr gut eingerichtet und angenehm ausgestattet.

Es paßt besonders für die Exerzitanten aus der Ur- und Mittelschweiz. Von beiden Seiten langen die Züge abends ca. $5\frac{1}{2}$ Uhr an, worauf eine Einleitungsandacht und das Nachessen stattfindet. Der Einleitungsvortrag beginnt erst um 8 Uhr abends, so daß man im Notfalle noch mit dem $7\frac{1}{2}$ Uhr Zug ein treffen kann. Hoffentlich wird diese Gelegenheit von denen, für die sie da ist, zahlreich benützt.

An die werten Herren Kollegen der Ostschweiz!

b) Die Tage der Lehrer-Exerzieritten sind unmittelbar herangerückt.

- a. Vom 26. bis 30. September a. c.
- b. Vom 10. bis 14. Oktober a. c.

Mögen sie wiederum werden ein allgemeines Stellbuchein unserer alten bewährten Garde, wie auch einer rüstigen Schar unserer hoffnungsvollen „Jungmarenschaft“! Letztere sei speziell freundlichst eingeladen und willkommen gehießen zu diesem in seiner Art einzig dastehenden hochwissenschaftlichen Genusse und — was noch mehr ist, zu dieser goldenen Quelle und Fundgrube edelster Normen und modernster Ziele sowohl für die eigene persönliche Zukunft, als auch für diejenige unserer Familie und Schule. Hoch die Lehrerexerzieritten!

Die Anmeldung zu denselben kann durch eine einfache Auslandspostkarte (10 Cts.) geschehen an H. P. Minister, Exerzierittenhaus Feldkirch (Vorarlberg.) Falls keine Rückantwort erfolgt, ist dieselbe perfekt.

Also nochmals: Auf zur großen, herrlichen Lehrertagung nach Feldkirch!